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Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsausschuss 14.03.2012
 
  öffentlich  Vorlage Nr. 016/2012-3

    Stand 13.12.2011
 
Betreff Antrag der FDP-Fraktion vom 13.12.2011 betr. Finanzierung von Feuerwehr-

Führerscheinen durch Landesmittel 
 
Beschlussentwurf 
Der Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsausschuss nimmt den Antrag der FDP-Fraktion vom 
13.12.2011 betr. Finanzierung von Feuerwehr-Führerscheinen durch Landesmittel und die 
Ausführungen des Bürgermeisters hierzu zur Kenntnis und beauftragt den Bürgermeister, bei 
Vorliegen der Voraussetzungen evtl. bereit gestellte Landesmittel zur Finanzierung der Feu-
erwehr-Führerscheine zu beantragen. 
 
Sachverhalt 
Die FDP-Fraktion hat den als Anlage beigefügten Antrag vom 13.12.2011 betr. Finanzierung 
von Feuerwehr-Führerscheinen durch Landesmittel gestellt. 
 
Zu dieser Thematik liegt dem Bürgermeister bis dato lediglich eine Stellungnahme des Ver-
bandes der Feuerwehren in NRW (VdF) vor. 
 
Danach soll das Land NRW ab 2012 in den nächsten Jahren pro Fahrzeug 3 Feuerwehran-
gehörigen den Erwerb eines Führerscheines mindestens der Klasse C 1 als Aufbau auf ei-
nen vorhandenen Führerschein der Klasse B (klassischer PKW-Führerschein) mit einem 
Betrag von 800,-- € pro Person fördern. Voraussetzung ist der Nachweis des Bedarfs: Bei 
Feuerwehr-Standorten mit mehreren Klasse-C-Fahrzeugen ist demnach von einem Bedarf 
nicht auszugehen, so die Verlautbahrung des VdF. Weitere Informationen, insbesondere ein 
entsprechender Erlass des Landes-Innenministers, liegen noch nicht vor. 
 
Des Weiteren wird darauf hingewiesen, dass das Thema Führerscheinerwerb z.Zt. in einer 
Arbeitsgruppe der Löschgruppenführer der Freiw. Feuerwehr der Stadt Bornheim bereits 
eingehend diskutiert wird. Vorschläge sowohl hinsichtlich des Bedarfs an weiteren adäqua-
ten Führerscheininhabern, dem Erwerb und der Finanzierung der über die Führerscheinklas-
se B hinausgehenden Führerscheinklassen als auch über evtl. zu vereinbarende Bedingun-
gen z.B. bei frühzeitigem Ausscheiden aus der Feuerwehr wurden vorbereitet und liegen vor. 
Diese sollen (wie auch die weiteren Punkte aus der Löschgruppenführerdienstbesprechung 
vom 22.01.2011) im ersten Quartal 2012 besprochen und abgestimmt werden. Wie bereits 
mitgeteilt, werden die Ergebnisse dem HFWA zur Kenntnis gebracht.  
 
Der Bürgermeister schlägt aus diesen Gründen vor, den Antrag der FDP-Fraktion bis zu die-
sem Zeitpunkt zurückzustellen. 
 
Ergänzend wird mitgeteilt, dass der Bürgermeister auch in der Zwischenzeit dann, wenn die 
Voraussetzungen vorliegen sollten, entsprechende Landesmittel für den Erwerb von Feuer-
wehr-Führerscheinen beantragen wird. 
 
Finanzielle Auswirkungen 
keine 

Anlagen zum Sachverhalt 
Antrag 


